

Fecha 28.08.2019	Sección Estados	Página CP-28
----------------------------	---------------------------	------------------------

Los datos son de 2007 a julio de 2019

Suma Sinaloa 4 mil 265 desaparecidos

● El recuento se da tras una revisión de averiguaciones, informa la fiscalía estatal

CRISTIAN DÍAZ, CORRESPONSAL

LA CIFRA ES MAYOR: RASTREADORAS

Hay 4 mil 265 desaparecidos en Sinaloa, de acuerdo con la fiscalía estatal

Entre noviembre de 2014 y julio pasado hallaron 144 cuerpos y 269 osamentas en fosas clandestinas

CRISTIAN DÍAZ
CORRESPONSAL
CULIACÁN, SIN.

En Sinaloa ha habido 4 mil 265 personas en calidad de desaparecidas, de 2007 al 19 de julio de 2019, según una revisión de carpetas de investigación y/o averiguaciones previas integradas por los presuntos delitos de privación de la libertad y desaparición forzada, reveló la Fiscalía General del Estado (FGE).

La dependencia encabezada por Juan José Ríos Estavillo informó que 3 mil 714 de los ausentes son hombres y 494 mujeres; de los 57 restantes no existe información sobre su sexo.

La fiscalía detalló que reunió 6 mil 63 expedientes iniciados

por los delitos mencionados en el periodo comprendido entre 2010 y el 11 de agosto de 2019. “Se ha encontrado a 2 mil 47 personas con vida y a 770 sin vida”, precisó en un comunicado.

El informe por la fiscalía sinaloense incluye una tabla de rangos de edad de las víctimas, la mayoría de las cuales tiene 41 años o más, con 878 casos, seguido del grupo de 36 a 40 años, con 484; de 31 a 35, con 538; de 26 a 30, 645; de 21 a 25, 682; de 16 a 20, 462; de 11 a 15, 126; de seis a 10, siete casos, y de uno a cinco años, 12 casos. En 431 expedientes no hay información sobre la edad.

La dependencia dio a conocer también que del 7 de noviembre

Continúa en siguiente hoja



Fecha 28.08.2019	Sección Estados	Página CP-28
----------------------------	---------------------------	------------------------

de 2014 al 19 de julio de 2019 se localizaron 144 cuerpos y 269 osamentas en fosas clandestinas.

“Del archivo histórico disponible del 7 de noviembre de 2014 al cierre de 2018 se contabilizaron 73 cuerpos y 173 osamentas en fosas ubicadas en 140 diferentes lugares del territorio sinaloense”, detalló.

Apuntó que a partir de 2019, de conformidad con la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda, así como los lineamientos de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas, la captura y análisis de la información recopilada es más detallada.

Así, de enero al 19 de julio de 2019 contabilizaron 91 fosas clandestinas en 59 lugares, con 71 cuerpos y 96 osamentas.

Roberto Corrales Medina ya no figura en las estadísticas de personas desaparecidas de la Fiscalía General de Sinaloa. Su madre, Mirna Nereyda Medina Quiñónez, pudo enterrarlo hace dos años.

Mirna Medina encabeza el grupo de búsqueda denominado Las Rastreadoras. Pasaron tres

años desde la desaparición de su hijo hasta que lo encontró en el poblado de Ocolome, cercano a El Fuerte.

Familiares cotejarán datos con el fiscal estatal

La desaparición de Roberto llevó a Mirna a decenas de lugares, donde halló cientos de fosas. Considera un avance que la FGE dé a conocer cifras de la base de datos de personas desaparecidas.

Sin embargo sostiene que “se quedan cortos” y que el número real casi duplica el que difunde la dependencia, según datos de Las Rastreadoras.

Dice que ahora el siguiente paso es sentarse con el fiscal Juan José Ríos Estavillo para cotejar cifras y descubrir por qué existe diferencia entre las cifras oficiales y las de la agrupación que ella preside.

“Estamos trabajando para que las personas pierdan el miedo y sepan que están respaldados por alguien, por los grupos de búsqueda, para que se atrevan hacer las denuncias”, subrayó.

Destacó que es un avance que la fiscalía dé a conocer cifras, pues “en un principio ni siquiera querían reconocer que había personas desaparecidas”.